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Вывели на чистую воду
На Урале назвали причины 
последних коммунальных ЧП

ПО СЛОВАМ министра энергетики и ЖКХ Николая Смирнова, виновником прогремевшей 
аварии в Сухом Логу стал водовод, проложенный в советское время. Тогда строители исполь-
зовали трубы разного диаметра, а он должен быть одинаковый. ЧП в Алапаевске, где жители 
более суток сидели без воды, случилось из-за движения грунтовых пород. Всего за четыре ме-
сяца в регионе произошло 125 аварий, их них 10 не успели ликвидировать за сутки.

Спасибо за питание
Тюменский детский сад уличили в покупке 
деликатесов для праздничных застолий

СКАНДАЛ

 Анатолий Меньшиков, 
Тюменская область

Независимый портал Ишима раз-
местил сканированные бухгалтер-
ские накладные одного из дет ских 
садов города, а также фрагмент 
письма мамы малыша, возмущен-
ной, мягко говоря, неэтичным пове-
дением руковод ства дошкольного 
учреждения.  После скандальной 
публикации муниципальные чи-
новники вынуждены были экстрен-
но проверить указанный в докумен-
тах детский сад.

Накладные свидетельствуют о 
приобретении в апреле и июне 2012 
года элитных сортов колбас, мяс-
ных копченых изделий, дорогой 
рыбы и даже красной икры. Неуже-
ли детсад стал откармливать малы-
шей деликатесами? Портал, осно-
вываясь на совпадении дней поку-
пок и празднования дней рождений 
и иных торжеств некоторыми 
ишимцами, «близкими к заведую-
щей», предположил: продукты пош-
ли на застолья.

На информацию обратили вни-
мание региональный департамент 
образования и группа депутатов 
Тюменской областной Думы во 
главе с Николаем Токарчуком. Они 
восприняли сведения с определен-
ной долей недоверия: ведь блогер 
Владимир Воронин, выложивший 
копии документов на сайте, перио-
дически упрекает местных управ-
ленцев в чем-нибудь, на его взгляд, 
непристойном или явно незакон-
ном. Беспристрастен ли он и не 
фальшивка ли накладные?

Как выяснилось — подлинники. 
Правда, пока достоверно неизвест-
но, кто  лакомился сырокопчеными 
колбасами, семгой, муксуном, фо-
релью, карбонадом и двумя кило 
икры. Во всяком случае, не дети. 
Зато, судя по всему, взрослые сэко-
номили на питании малышей.

На момент старта ревизии заве-
дующая детским садом находилась 

в столице — на курсах повышения 
квалификации. Ее срочно отозвали 
и, что называется, устроили очные 
ставки, в первую очередь со своим 
главбухом. По словам казначея, его 
вынудили оплатить покупку дели-
катесов — мол, поступали недву-
смысленные угрозы.

— Поразительно: с заведующей, за 
которой давно тянется скандальный 
шлейф, недавно продлили контракт 
и послали учиться в Москву. Прежде 
при личных встречах с руководите-
лями города мне было сказано, что 
муниципалитет расстанется с не-
добросовестным служащим, — гово-
рит Воронин. Он, бывший оператив-
ник МВД, готов предоставить доку-
ментальные свидетельства задер-
жания заведующей за рулем авто в 
нетрезвом виде, того, как она обща-
лась с полицейскими.

— Разве позволительно после та-
кого инцидента доверять этой жен-
щине безопасность детей, подписы-
вая с ней новый контракт?! — возму-
щается Николай Токарчук. — Есть 
вопросы и к городскому департа-
менту образования, и к первым ру-
ководителям Ишима. 

Виновные будут наказаны, под-
черкивают народные избранники. 
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ПРОБЛЕМЫ С СУСТАВАМИ, МЫШЦАМИ, СПИНОЙ

вызывают ограничение двигательной активности человека, сокращая продол-
жительность жизни на 10—15 лет.
Массаж с применением крема «ЦИТРАЛГИН» улучшает питание тканей сус-
тавов и позвоночника, убирает отложение солей, нормализует перекисное 
окисление липидов, увеличивает объем движений. Исследования показали, что 
максимальный эффект отмечен при применении «ЦИТРАЛГИНА» в случа-
ях «застарелых», трудно поддающихся коррекции изменениях суставов и 
позвоночника. «БИШОФИТ-ГЕЛЬ» — улучшенная формула природного бишо-
фита. Усиливает кровообращение в зоне нанесения, что повышает его эффек-
тивность.

ПРОБЛЕМЫ БРОНХОВ И ЛЕГКИХ

частые спутники простуды. Избавиться от них не всегда бывает просто. Опи-
раясь на эффективность старых рецептов, НПП «Инфарма» разработан крем 
«МУКОФИТИН».
Массаж с применением косметического крема «МУКОФИТИН» поможет 
устранить проявления простуды, облегчить дыхание. Тщательно подобран-
ный состав из камфары, масла пихты, эвкалипта, алоэ, витамина РР и др. обес-
печивает согревающее действие и ухаживает за бронхами.

НЕ ИГРАЙТЕ В ЛОТЕРЕЮ

Холодная сырая погода, контакт с людьми в общественных местах спо-
собствуют распространению сезонных простуд. В этот период трудно ска-
зать точно, удастся ли завтра пойти на работу, отдохнуть в выходные или 
придется отменить все, остаться дома и вызывать врача для себя или ре-
бенка. Приобрести уверенность в завтрашнем дне поможет крем «ВИРО-
СЕПТ». Компоненты «ВИРОСЕПТА» при нанесении на область наружных 
носовых ходов способны защитить от опасных бактерий, облегчают дыха-
ние через нос. Его профилактическое  применение помогает в 3,3 раза сни-
зить вероятность появления сезонных проблем и ускорить восстановле-
ние.

ВЕРНУТЬ ЗДОРОВЫЕ НОГТИ — ЭТО РЕАЛЬНО!
Деформированные, утолщенные, крошащиеся, пожелтевшие ногти. Такими из-
менениями страдают до 30 % населения старше 50 лет. Как правило, это грибко-
вая инфекция. Безуспешные (по разным причинам) попытки избавиться от гриб-
кового заражения, повторные деформации ногтей, побочные эффекты вынужда-
ли людей смириться с проблемой. Отработанная с 1997 года методика приме-
нения косметического крема «ФУНДИЗОЛ» ухаживает за поврежденными 
участками ногтевых пластинок, позволит вырастить здоровый ноготь и пре-
дотвратит появление повторного дефекта.
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Холодная сырая погода, контакт с людьми в общественных местах спо-
собствуют распространению сезонных простуд. В этот период трудно 
сказать точно, удастся ли завтра пойти на работу, отдохнуть в выходные 
или придется отменить все, остаться дома и вызывать врача для себя 
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тодика применения косметического крема «ФУНДИЗОЛ» ухаживает за 
поврежденными участками ногтевых пластинок, позволит вырастить здо-
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Материнский миллиард

В Екатеринбурге построили жилой многоквартирный дом для 
сотрудников МЧС. Семья помощника начальника караула 9-й 
пожарной части Евгения Черникова 15 лет ждала этого радостного 
события. Через месяц Евгений, его жена Ольга и сын Роман въедут в 
просторную двухкомнатную квартиру.

МЕДИЦИНА

В Челябинске, на территории 
Медгородка, появится новый 
перинатальный центр. Первый 
транш на его возведение Юж-
ный Урал получил из федераль-
ного бюджета. 

В конце прошлого года Челя-
бинская область попала в спи-
сок 30 субъектов РФ, где будет 
развернуто строительство сов-
ременных перината льных 
цент ров. Соглашение о «строй-
ке века» между регионом и 
правительством РФ уже под-
писано. А в начале этой недели 
до региона дошла первая феде-
ральная субсидия — 936 мил-
лионов рублей.

Как сообщили в правитель-
стве области, общий объем фи-
нансирования в 2014—2016 го-
дах составит около 2,3 милли-
арда рублей. Из них 1,8 милли-
арда выделит федеральный 
ФОМС, а 469 миллионов изы-
щет региональная казна.

Новый объект рассчитан на 
по с т оя н но е п р е бы ва н ие 

130  ро жениц. В структуру пе-
ринатального центра войдут 
12 индивидуальных родовых 
залов, послеродовое отделение 
по типу «мать и дитя», отделе-
ние реанимации новорожден-
ных, в том числе для недоно-
шенных малышей.

Добавим, что в начале фев-
раля в Челябинске после ка-
питального ремонта открыл-
ся областной перинатальный 
центр. С 2011 года на его осна-
щение было потрачено более 
100 миллионов рублей — по-
явились дыхательное, наркоз-
ное оборудование, аппараты 
слежения за состоянием па-
циенток и даже собственный 
реанимобиль.

С 7 февраля в обновленном 
здании главного роддома об-
ласти уже приняли более 100 
родов. Однако если существу-
ющий центр рассчитан на 
прием 3,5 тысячи рожениц в 
год, то в новом разместятся 
семь тысяч.

МИХАИЛ ПИНКУС, 
ЧЕЛЯБИНСК
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Пока неизвестно, кто лакомился 
деликатесами, но на питании детей 
взрослые точно сэкономили.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

В Ишиме началась массовая про-
верка детских садов на предмет за-
купки и использования продуктов 
питания. Первые итоги, как ожида-
ется, будут известны уже завтра.
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Проблема

 Ольга Бабанова,  
Тюменская область

Конкурс «Самое трезвое село», 
впервые проводимый в Тюменской 
области, не нашел большого откли
ка. Сроки приема заявок сдвигали 
дважды, однако участников не при
бавилось. За высокое звание поже
лали бороться всего два десятка по
селений из почти трех сотен. 

Дед пил, и отец пил 

Больше всего участников оказа
лось из Ишимского района — девять. 
По паре претендентов прислали 
семь районов. Большая часть муни
ципалитетов конкурс просто про
игнорировала. Хотя получить не
обычный титул могла любая дерев
ня, даже в две улицы. 

Сказалось личное отношение 
сельских глав к алкоголю, считает 
один из организаторов конкурса 
протоиерей Владимир Ашмарин, 
который лично обзванивал добрую 
часть поселений. Так, руководитель 
одного из поселков честно признал
ся, что ничего плохого в алкоголе не 
видит: его дед и отец всю жизнь вы
пивали в меру, и ничего. Такая пози
ция у многих. Областные депутаты 
выделили из своих фондов на поощ
рение победителей свыше 1,3 мил
лиона рублей. Максимальная пре
мия одному селу — 300 тысяч. Но и 
это не помогло. Казалось бы, в усло
виях, когда существенно урезаны 
бюджеты поселений, эти деньги 
были бы не лишними. На 200 и даже 
100 тысяч рублей можно купить не
сколько спортивных тренажеров, 
отремонтировать стадион или обо
рудовать поле для футбола, чтобы у 
жителей был выбор: пойти вечером 
попинать мяч или засесть с пивом у 
телевизора. Но большинство глав, 
видимо, считает, что финансовые 
вливания ничего не изменят.

Театр вместо пива

А вот глава Бердюжья Ирина Фа
деева в числе тех, кто верит: пьян
ству всетаки можно дать бой. Хотя 
назвать свое село трезвым пока не 
берется.

— Пьет народ, что там говорить, — 
не скрывает Ирина Юрьевна. — В 
прошлом году 80 процентов всех 
преступлений было совершено в 
пьяном виде. Молодежь пьет, жен
щины. В нашем селе на учете шесть 
молодых мам: вроде выходят на ка
което время из запоя, а потом снова 
теряются. 

Большое дело, по ее словам, сде
лал запрет на продажу алкоголя в 
ночное время. Продавцы не риску

ют преступать закон. В 2013 году за 
нарушения в Бердюжье наказали 
всего двух предпринимателей. За 
соблюдением закона следят не толь
ко контролирующие органы, но и 
народные дружинники. Правда, не
редко эти старания сводят на нет те, 
кто торгует алкоголем на дому. 

— Из соседнего Казахстана везут, 
границато рядом. А наказать торга
шей практически невозможно, как 
и самогонщиков, — сетует глава. — 
Кто вас сейчас в дом пустит? По за
кону мы не можем требовать, чтобы 
нам открыли. Остается призывать к 
сознательности, создавать условия, 

при которых людям не хотелось бы 
пить. 

Отвлекать земляков от мысли о 
выпивке сельские власти старают
ся культурными мероприятиями и 
конкурсами, спортивными состя
заниями. В селе уже три года сущес
твует театр. В прошлом году его ар
тисты стали дипломантами между
народного конкурса. В постановке, 
которая была отмечена, участвова
ла даже глава. 

Собственный пример, уверена 
Ирина Фадеева, лучший способ 
воспитания. Мастер спорта по ху
дожественной гимнастике, в свои 

почти 62 года она никак не тянет на 
пенсионерку: с легкостью испол
няет акробатические элементы и 
садится на шпагат, причем с удо
вольствием демонстрирует это на 
публике. Примером решила стать 
и в плане отношения к алкоголю. 
Признается, что к спиртному рав
нодушна, но как руководителю ей 
раньше все же приходилось при
гублять — на юбилеях, чествовани
ях. Прошлой весной Ирина Юрьев
на публично дала годовой обет 
трезвости. И ведь сельчане, что 
удивительно, за ней потянулись. 
Сначала семь человек. А в сентяб
ре, на празднике трезвости, точно 
такой же обет, правда, для начала 

на месяц, дали еще 20, в том числе 
несколько директоров предпри
ятий и сельских депутатов.  

— Уже договорились, что после 
Масленицы пойдем к батюшке. 
Думаю, нынче наберу 17 последо
вателей, — улыбается Ирина Юрь
евна.

По баллу за спортзал

Шансы на победу в конкурсе у 
бердюжан немалые. Оценивать 
участников будут по ряду парамет
ров. Специальная комиссия наме
рена не только скрупулезно пере
считать алкоголиков и безработ
ных, а также количество преступ
лений и ДТП, совершенных в пья
ном виде, но и измерить количест
во алкоголя на душу населения в 

той или иной деревне. Представи
тели власти и общественных орга
низаций выяснят, сколько в посе
лении создано рабочих мест, сколь
ко средств ежегодно направляется 
на образование, культуру и спорт. 
Дополнительные баллы село смо
жет заработать за провозглашен
ные на его территории дни трезвос

ти, например «Трезвое 9 Мая» или 
«Трезвый день села». По баллу на
числят за каждый работающий в 
деревне спортивный объект. На об
щую оценку повлияют и проведен
ные за год общедеревенские спор
тивные мероприятия. Дополни
тельный шанс на победу участни
кам обеспечат клубы и кружки, 
особенно работающие в вечернее 
время. 

Все эти данные участники долж
ны представить к августу. А члены 
комиссии планируют лично бы
вать в каждой деревне, пообщаться 
с жителями и посмотреть, как ра
ботают органы местного само
управления и участковые, занима
ются ли они пропагандой трезвого 
образа жизни.

Рука, не качающая колыбель
Изза женского алкоголизма  
гибнут дети

В Селе Перевалово Тюменского района 32летняя мать четверых детей убила алкоголем 
двухлетнего сына. Гулявшая с бутылкой мамаша напоила малыша тем, что пила сама. Четы
ре дня ребенок находился в реанимации, но спасти его не удалось. Ранее в том же районе, но в 
другом селе, нетрезвая мать убила ребенка пивом. Женщина добавила алкоголь в бутылоч
ку со смесью, чтобы ребенок крепче спал. Утром малыша обнаружили без признаков жизни.

Максимальная премия за трезвость —
300 тысяч рублей. Но главы поселений, 
видимо, считают, что финансовые 
вливания ничего не изменят

Пьяная лавочка
Большинство тюменских деревень проигнорировало конкурс на самое трезвое село 

цифра

6,5
тысячи
преступлений совершено  
пьяными тюменцами в 2013 году

СПравка «рГ»

В 2013 году нетрезвыми водителя-

ми в тюменском регионе соверше-

но 238 ДТП, 29 человек погибли и  

390 получили травмы. Всего за год 

сотрудники ГИБДД задержали бо-

лее 12 тысяч пьяных водителей. 

владимир ашмарин, 
настоятель Никольского храма  
в г. ишиме, протоиерей:

— Сегодня в школах практически не го-

ворят с учениками о трезвости. На про-

ходивших недавно в Москве междуна-

родных родительских чтениях профес-

сор университета имени Ломоносова 

отметила, что просмотрела все школь-

ные программы и ни в одной из них не 

нашла такой темы. Между тем на днях 

мы обсуждали вопросы трезвости со 

школьниками села Черемшанка Ишимс-

кого района. После встречи почти  

40 ребят из 5—11 классов изъявили же-

лание заняться пропагандой трезвого 

образа жизни среди сверстников. Это 

вдохновляет. Если с детьми заниматься, 

результат будет непременно. 

виктор рейн, 
вице-спикер Тюменской област-
ной Думы, председатель Совета 
муниципальных образований 
области, член координационно-
го совета церковно-обществен-
ного движения «Общее дело» 
по утверждению и сохранению 
трезвости в Тюменской области:

— Критерии конкурса на самое трез-

вое село не случайно такие разно-

плановые. Бороться с алкоголизмом 

нужно не только карательными мера-

ми. Если в муниципальном образова-

нии на высокий уровень поднимут 

нравственное воспитание, досуг, за-

нятость населения, то и людей, кото-

рые «дружат с рюмкой», станет гораз-

до меньше. 

кОммеНТарии

Пьяный в деревне — обычная картина.

ПиТь СТали меНьше

На учете в Тюменском областном нар-

кологическом диспансере с диагно-

зом «алкоголизм» стоят 15 тысяч че-

ловек, в том числе более 3,8 тысячи 

женщин. Медики отмечают, что число 

тех, кому диагноз поставлен впервые, 

снижается. В 2011 году таких было 

1246, в 2012-м — 977, в прошлом — 

909. 

— Ситуация все же меняется в лучшую 

сторону. Пару лет назад на каждого жи-

теля области приходилось 12 литров 

алкоголя в год, в 2013-м — чуть больше 

десяти, — говорит врач диспансера 

Александр Томилов. 

Но и такой объем потребления правоох-

ранители называют очень высоким. За 

2013 год уровень «пьяной» преступнос-

ти в регионе вырос на 6,5 процента. Хотя 

по некоторым показателям наблюдает-

ся позитивная динамика: почти на чет-

верть снизилось количество совершен-

ных подшофе изнасилований, на 13 про-

центов меньше, чем годом ранее, зафик-

сировано преступлений среди пьяных 

несовершеннолетних.
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«РГ» готовится провести деловой 

завтрак с министром социальной 

политики Свердловской области 

Андреем Злоказовым. Мы планиру-

ем обсудить изменения в законода-

тельстве, вступившие в силу в 2014 

году и коснувшиеся многих льготни-

ков, хотим услышать мнение минис-

тра о проблемах, с которыми каж-

дый день сталкиваются инвалиды, 

многодетные семьи, дети-сироты и 

другие жители Среднего Урала, 

нуждающиеся в социальной под-

держке государства. 

Если вы хотите задать вопрос  

Андрею Злоказову, пишите: 

gavrilova@rg-ural.ru или звоните  

по телефону (343) 371-24-84.
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Спорт 

По результата м X XII зимни х 
Олимпийских игр в Сочи спорт-
смены из УрФО заработали 9 на-
град. В регион «приехало» 4 золо-
тые, 3 серебряные и 2 бронзовые 
медали.

За блеском драгоценного метал-
ла стоит многолетний труд и мно-
жество будничных проблем, кото-
рые решают тренеры и спортсме-
ны. В част ности, отсутствие систе-
мы подготовки спортсменов высо-
кого уровня, из-за чего талантли-
вая молодежь вынуждена покидать 
малую родину и переезжать в сто-
лицу или другие страны. Надеем-
ся, победа наших олимпийцев под-
толкнет власти к созданию усло-
вий для взращивания будущих 
чемпионов в родных стенах. 

Наша звездочка

— Наши спортсмены выступили 
блестяще. Юля Липницкая засияла 
в начале Игр: принесла 20 очков ко-
манде и завоевала золотую медаль. 
А Антон Шипулин поставил яркую 
точку под конец Олимпиады, выиг-
рав эстафету. Это настоящие герои 
Отечества, — сказал на следующий 
день после закрытия Олимпиады 
министр спорта Свердловской об-
ласти Леонид Рапопорт. 

Средний Ура л отправи л на 
Олимпиаду семь спортсменов. На-
дежды на медали, конечно, были, 
но тот эмоциональный эффект, ко-
торый принесли награды, превзо-
шел все ожидания. «Юлечка-золо-
тулечка» — так окрестили Липниц-
кую после первого же выступле-
ния пользователи Интернета. На-
помним, 15-летняя Юля выиграла 
короткую и произвольную про-
граммы в командном зачете. Она 
принесла в общую копилку на одно 
очко больше, чем титулованный 
Евгений Плющенко. 

— Юля умеет держать эмоции в 
кулаке. Пока она жила в Екатерин-
бурге, не проиграла ни одного тур-
нира в своем возрасте, — рассказа-
ла в интервью «РГ» первый настав-
ник Юлии Елена Левковец. — Она 
сочетает в себе необыкновенные 
физические способности, вынос-
ливость, целеустремленность и 
трудолюбие. 

Сразу после победы Юля Липниц-
кая попала в Книгу рекордов как са-
мая молодая обладательница золо-
той медали среди фигуристок в ис-
тории Олимпиад с 1936 года: на мо-
мент выступления ей исполнилось 
15 лет и 249 дней. Вслед за этим Лип-
ницкой присвоили звание заслу-
женного мастера спорта. А губерна-
тор Свердловской области Евгений 
Куйвашев представил ее к знаку «За 
заслуги перед Свердлов ской облас-
тью» III степени. 

Череда признаний пошла на поль-
зу и жителям региона: областные 
власти решили отремонтировать 
школу в Екатеринбурге, где до отъ-
езда в Москву тренировалась Юля. 

Попали в цель

На днях на малую родину после 
победы на Олимпиаде вернулись  
биатлонист Антон Шипулин и конь-
кобежка Юлия Скокова. В число 
бронзовых призеров Юлия попала 
после финиша командной гонки. 

Соперницы-голландки показали 
отличные результаты.

— Эта медаль для нас как «золо-
то», — призналась Скокова. А после 
приземления в аэропорту рассказа-
ла о своей мечте:

— Хочу добиться строительства 
хорошего крытого катка в Екатерин-
бурге, чтобы и дети, и профессио-
нальные спортсмены могли трени-
роваться дома, а не ездить в Челя-
бинск или Коломну.

 Выступление на Олимпиаде «зо-
лотого» биатлониста Антона Шипу-
лина вызвало немало эмоций у зем-
ляков-болельщиков. 

— Я думала, у меня сердце остано-
вится, когда в гонке на 10 километ-
ров у Антона последний выстрел не 
удался. У нас вся школа болеет за 
него, — рассказала школьный учи-
тель Антона Надежда Ширыхалова. 

В последний день Олимпиады 
уралец в командной эстафете бук-
вально вырвал победу у соперника.

— Было очень большое напряже-
ние. Я понимал, что на меня смотрит 
вся страна. Поэтому борьба шла 
прежде всего с собой, — признался 
Шипулин после победного финиша. 

В командном состязании вместе с 
Шипулиным «золото» завоевал и 
югорский биатлонист Алексей Вол-
ков. Тренеры включили Волкова в 
состав «эстафетной» команды не 
без раздумий и, видимо, не прогада-
ли. Алексей, как и Легков, учится в 
магистратуре Сургутского госуни-
верситета. Вместе с ним Югра чест-
вует еще одного стреляющего лыж-
ника — Екатерину Шумилову, сереб-
ряную медалистку, также отличив-
шуюся в эстафете.

Легки на подъем

Солидная денежная премия ждет 
олимпийского чемпиона из Ханты-
Мансийска Александра Легкова.

Героем Олимпиады Легков стал 
16 февраля, когда на третьем этапе 
переломил ход мужской эстафеты и 
вместе с Вылегжаниным, закрепив-
шим успех в финале, принес России 
«серебро». Это первая для нашей 
страны за последние десятилетия 
олимпийская медаль в мужской эс-
тафетной лыжной гонке 4х10 км. А 
23 февраля в 50-километровом ма-
рафоне Александр взял «золото». 
Поскольку второе и третье места 
также за российскими лыжниками 
(Максимом Вылегжаниным и Ильей 
Черноусовым), Россия и здесь поста-
вила рекорд: ни на одной олимпийс-
кой марафонской гонке представи-
телям одной страны не удавалось 
занять весь пьедестал. 

Югорцы после завершения состя-
зания вышли на улицы с фейервер-
ками, шампанским, чтобы вместе 
порадоваться победе Александра. 
Ведь он уже свыше десяти лет пред-
ставляет нефтяной регион.

— Сашу знают у нас почти все. 
Пусть он по понятным причинам 
бывает в округе нечасто, он давно 
для нас свой, родной. Это не только 
выдающийся лыжник, но и замеча-
тельный человек, — говорит заслу-
женный тренер России по биатлону, 
заместитель директора Центра 
спортивной подготовки команд 
Югры Александр Корчак.

Призером белых Игр стал и тюме-
нец Евгений Гараничев. Биатлонист 
завоевал «бронзу» в день своего  

26-ле тия, сделав подарок не только 
себе, но и всем болельщикам. Пер-
вые его выступления были не со всем 
удачными, Евгений не вошел даже в 
десятку лучших. Однако уже 13 фев-
раля Гараничев показал великолеп-
ный лыжный ход. Если бы не про-
мах, он вообще был бы первым. За 
ошибку Женя получил штрафную 
минуту, проиграв лидеру гонки 
французу Мартену Фуркаду 34,5 се-
кунды.

Наставник спортсмена старший 
тренер мужской сборной Тюмен-
ской области по биатлону Максим 
Кугаевский, у которого Евгений тре-
нируется уже шесть лет, уверен, что 
впереди у биатлониста еще не одна 
олимпийская награда. По его сло-
вам, Евгений очень настойчивый: 
если что-то для себя решает, то 
упорно идет к цели. Тренер расска-
зывает, что, когда Евгений пришел в 
команду, не умел даже винтовку 
дер жать. Но за шесть лет дорос до 
олимпийца, что мало кому удается.

Пронеслась метеоритом

Накануне Олимпиады основной 
претенденткой на медаль в одиноч-
ных видах спорта называли челя-
бинку Ольгу Фаткулину — действу-
ющую чемпионку мира в беге на 
коньках на дистанции 1000 метров. 
Символично, что этого успеха она 
добилась на соревнованиях в Сочи в 
марте 2013 года. Оставалось повто-
рить на Олимпиаде...

И Ольга взяла медаль! Причем не 
на своей коронной дистанции в 1000 
метров, а на 500-метровке, уступив 
кореянке, которая финишировала с 
новым олимпийским рекордом. По 
словам специалистов, бег победи-
тельницы был на уровне лучших 
мужских достижений. Некоторые 
болельщики говорили, что Фатку-
лина в этом забеге упустила «золо-
то». Но правильней будет сказать, 
что она приобрела «серебро». Осо-
бенно если учесть, что на Олимпиа-
де в Ванкувере она не поднималась 
выше 20 места.

После этого забега Ольгу прозва-
ли «челябинским метеоритом» по 
аналогии с «уральской молнией» — 
Лидией Скобликовой, шестикрат-
ной олимпийской чемпионкой.

В сборную России от Челябин-
ской области вошло рекордное чис-
ло спортсменов — 17. Причем сразу 
шесть южноуральцев попали в муж-
скую хоккейную команду . С ними и 
были связаны самые большие на-
дежды.  Но, к сожалению, россияне 
не смогли пробиться даже в полуфи-
нал. И это стало главным разочаро-
ванием Олимпиады. Почему наши 
ребята не смогли показать тот хок-
кей, которого от них ждали?  На этот 
вопрос еще пред стоит ответить. А 
пока президент Федерации хоккея 
России Владислав Третьяк не ис-
ключил возвращения на пост глав-
ного тренера сборной воспитанника 
южноуральского хоккея Вячеслава 
Быкова. К слову, под его руководс-
твом сборная уже выигрывала «зо-
лото» чемпионата мира...

Подготовили 
Ольга Бабанова,
 Дарья Воронина, 
Светлана Добрынина, 
Анатолий Меньшиков, 
Александр Скрипов,  
Наталия Швабауэр 

В пересчете на «золото»
На родине олимпийцев ждет 
вознаграждение за медали

САМАЯ крупная премия достанется ханты-мансийцам: за 1 место  — 7 миллионов, за 2 — пять, 
за 3 — три. Свердловчане, удостоенные золотой медали, получат, по неофициальным данным, 
четыре миллиона, серебряной — два, бронзовой — полтора миллиона. Челябинским чемпио-
нам обещано три миллиона, серебряным призерам — два,  бронзовым — один. Глава Тюменс-
кой области обещал одарить призера биатлонной гонки квартирой и двумя миллионами. 

«Я думала, сердце остановится»
Болельщики и наставники переживали за олимпийцев

Антон Шипулин. 

Ольга Фаткулина. Александр Легков.

Евгений Гараничев. Екатерина Шумилова.

Юлия Липницкая.
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Алексей Волков.
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Юлия Скокова. 

Т
А

Т
ь

Я
Н

А
 А

Н
Д

Р
Е

Е
В

А



24
урал

>

27 февраля 2014——Четверг № 47 (6319) WWW.RG.RU/URAL

Знай наших!

 Ксения Дубичева, Екатеринбург

Уральские хирурги провели первую 
в России внутриутробную опера-
цию на сердце плода. Состояние 
здоровья как пациентки (беремен-
ной женщины), так и пациента  
(32-недельного плода) медики оце-
нивают как удовлетворительное.

Свердловчанка дважды пыта-
лась выносить ребенка, но оба раза 
плод погибал из-за тяжелого поро-
ка сердца. На 21-й неделе ее треть-
ей беременности специалисты 

снова поставили тот же диагноз. 
Гипоплазию (недоразвитие) левых 
отделов сердца отягчала опасность 
закрытия так называемого оваль-
ного окна между правым и левым 
предсердием, которое обеспечива-
ет кровоснабжение во время внут-
риутробного развития. Если бы от-
верстие закрылось, в сердце пере-
стала бы циркулировать кровь и 
плод снова погиб. 

Женщина наблюдалась в Екате-
ринбурге, в Уральском НИИ охраны 

материнства и младенчества (НИИ 
ОММ). На консилиуме врачи реши-
ли оперировать сердце плода — на 
32-й неделе оно размером с фалангу 
большого пальца взрослого челове-
ка. Для вмешательства выбрали ме-
нее травматичный для женщины 
способ эндоскопии, когда инстру-
менты вводятся через крохотное 
отверстие.

— Без калечащих разрезов, без 
кровопотери, с большей гарантией 
сохранения органа, с минималь-
ным использованием анальгетиков 
и антибиотиков, с наименьшим рис-
ком инфекционных осложнений и с 

блестящими послеоперационными 
результатами, — характеризует эн-
доскопию академик Лейла Адамян, 
главный акушер-гинеколог Мин-
здравсоцразвития РФ.

Как рассказали «РГ» в Ураль-
ском НИИ ОММ, к такой операции 
готовились два года, хотя еще не 
родившихся пациентов здесь опе-
рируют с 2009-го: переливают 
кровь, прочищают почки. 

Немало сил уральские ученые 
потратили на изучение опыта за-

рубежных коллег и эксперименты 
на овцах. Затем в институте разра-
ботали первые в нашей стране про-
токолы операции. Потребовалось 
также время на получение согла-
сия пациентки.

 — С такими же показаниями мы 
сталкивались год назад. В принци-
пе, могли провести операцию еще 
тогда, но женщина не решилась. Ре-
альная перспектива гибели плода 
вынудила ее прервать беремен-
ность, — рассказала «РГ» Наталья 
Косовцова, руководитель группы 
внутриутробной хирургии НИИ 
ОММ. — Сейчас мы благодарны на-
шей пациентке за то, что она нам 
доверилась. 

45 минут потребовалось Ната-
лье Владимировне, чтобы провес-
ти трудоемк у ю, практически 
ювелирную операцию. Об отда-
ленных перспективах говорить 
еще рано, считают врачи: сразу 
после рождения мальчика ждет 
еще одно хирургическое вмеша-
тельство. Тем не менее первая 
операция на сердце плода — выда-
ющееся достижение россий ской 
медицины. 

Справка «рГ»

В России все внутриутробные опе-

рации, имеющие эксперименталь-

ный статус, проводятся по феде-

ральным квотам — бесплатно. Их 

делают только в крупных научных 

центрах, где работают ведущие 

специалисты и установлено самое 

современное оборудование.

Все о крепкой броне
На Урале создадут танковую 
энциклопедию

ОБРАЗОВАТЕЛьНый портал «Танкопедия» (www.tankopedia.org) создан по прин ципу сете-
вой энциклопедии. Его главная идея — собрать как можно больше информации об истории ми-
рового танкостроения. Сейчас на сайте 14 разделов: теория и конструкция бронетехники, 
предприятия, сражения, музеи, литература, фильмы, знамена и знаки отличия... Как и в «Ви-
кипедии», на «Танкопедии» любой желающий сможет добавлять и редактировать статьи. 

На 32-й неделе беременности сердце 
плода — размером с фалангу большого 
пальца взрослого человека

Война не отпускает
инициатива

Тюменские поисковики прове-
дут для жителей области почти 
сто уроков памяти. Масштаб-
ный агитационный пробег, пос-
вященный Великой Отечест-
венной войне, стартовал на 
этой неделе.

Раньше ребята из областно-
го поискового центра, ежегод-
но выезжающие на места боев, 
знакомили со своими находка-
ми жителей ближайших от Тю-
мени мест. Нынче они отпра-
вятся в отдаленные террито-
рии. В маршрут пробега вклю-
чили 10 районов. 

Энтузиасты покажут филь-
мы с воспоминаниями ветера-
нов, а также расскажут о том, 
как ежегодно сотни студентов 
и школьников работают в слож-
нейших условиях, поднимая 
останки бойцов, как ищут по-

том их родных. Только в про-
шлом году силами тюменских 
отрядов, а поисковое движение 
в регионе охватывает уже  
420 человек, подготовлены к 
погребению останки 240 сол-
дат, найдено 33 медальона, ус-
тановлены имена 13 солдат.

В поездку по селам поиско-
вики возьмут экспонаты пере-
движного музея. За годы поле-
вых экспедиций тюменцы соб-
рали на местах боев — в Новго-
родской, Тверской, Ленинград-
ской, Калужской областях — 
свыше тысячи предметов, свя-
занных с войной. Среди них —  
личные вещи бойцов, фрагмен-
ты боеприпасов, солдатские 
письма. В прошлом году проект 
передвижного музея получил 
президентский грант, благода-
ря чему удалось купить авто-
бус для перевозки экспонатов. 

Ольга Бабанова, Тюмень

28 февраля с 10 до 15 часов

КАЖДОМУ ПОДПИСАВШЕМУСЯ — 

СУВЕНИР В ПОДАРОК

343 371 2484
ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ ПО ТЕЛЕФОНУ

День подписчика «Российской газеты»

в почтамте г. Екатеринбурга

адрес: пр. Ленина, 39

Клещ в нагрузку
Ситуация

На Среднем Урале растет число 
жалоб на страховые компании.

Автовладельцы возмущают-
ся: им навязывают дополни-
тельные страховки. При офор-
млении ОСАГО, например, 
предлагают застраховать здо-
ровье родственников, обезопа-
сить себя от напастей вроде 
коммунальной аварии или уку-
са клеща. Страховщики заяв-
ляют: не нравятся наши усло-
вия, ищите другую компанию. 

Более совестливые страхо-
вые агенты поясняют, что тако-
во указание начальства. Мол, 
убыточность ОСАГО руководс-
тво приказывает покрывать за 
счет других видов страхова-
ния. В начале года у страховщи-
ков вдруг образовался дефицит 
полисов ОСАГО, но бланки чу-
десным образом находятся, 
если клиент согласится застра-
ховать еще что-нибудь.  

— Такие компании цинично 
попирают закон, это, по сути, 
вызов власти и государству. 
Ведь автовладелец оказывает-

ся не в состоянии выполнить 
свой долг по страхованию 
гражданской ответственности, 
— убеждены в Комитете по за-
щите прав автомобилистов.

Хотя, несмотря на претен-
зии, не слышно, чтобы кто-то 
из страховщиков был наказан. 

В такой ситуации правоза-
щитники рекомендуют запи-
сывать на диктофон разговор с 
агентом или приходить на 
встречу со свидетелем, а жало-
бу направить в Роспотребнад-
зор и прокуратуру. Это можно 
сделать и после того, как вас 
вынудили купить «нагрузку».

В надзорном ведомстве «РГ» 
заверили: каждое обращение 
будет проверено, если факты 
подтвердятся, дополнитель-
ную страховку заставят анну-
лировать.  

Анатолий Горлов, 
Свердловская область

контакт

Телефоны прокуратуры  

Свердловской области:

(343) 377-60-87, 376-82-61.

Ювелирная работа 
На Урале прооперировали сердце нерожденного 
ребенка

кСтати

Согласно данным Росстата в России 

ежегодно рождается десять тысяч 

детей с врожденным пороком серд-

ца. На каждую тысячу приходится де-

сять детей, которые нуждаются в 

операции на сердце. Половина не 

прооперированных вовремя детей 

умирает в возрасте до полугода, еще 

четверть — до года.

Внутриутробная хирургия во всем 

мире остается направлением экспе-

риментальным и перспективным. В 

прошлом году российские хирурги 

(из Екатеринбурга) впервые приняли 

участие во всемирном конгрессе по 

фетальной хирургии, объект которой 

— плод в утробе матери. Большинс-

тво специалистов практикует в США.

Хирурги под руководством Натальи 
Косовцовой два года готовились  
к такой операции.

контакт

Уральский НИИ охраны материн-

ства и младенчества: 

тел. (343) 371-87-68.
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Забабахаем классику
ФеСтиваль

1 марта в Свердловской филар-
монии открывается традици-
онный фестиваль «Bach-Fest».

В этом году он проходит под 
девизом «Бах и немецкая сим-
фоническая музыка». Два хора, 
два оркестра, пять дирижеров, 
солисты, орган, фортепиано, 
клавесин — все это музыкаль-
ное великолепие организато-

ры включили в 9 концертных 
вечеров.

В программе прозвучат со-
чинения самого Баха и других 
великих немецких композито-
ров: Бетховена, Вагнера, Мен-
дельсона-Бартольди и Брамса. 
Наряду с церковными сочине-
ниями зрители услышат светс-
кую и даже просто развлека-
тельную музыку.

Ксения Луч, Екатеринбург


